

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.



CINQ SOUS

LE NUMERO

Fondée en 1827

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN. 1er JANVIER 1916

NUMÉRO 123

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## L'AUTRICHE A CÉDÉ AUX DEMANDES DU GOUVERNEMENT AMÉRICAIN CROISEUR ANGLAIS "NATAL", DÉTRUIT PAR EXPLOSION INTÉRIEURE

### LE BULLETIN DU JOUR

AMBITIONS ET PREOCCUPATIONS DE L'OPINION ALLEMANDE.

LE CHANCELIER A PEU PARLÉ IL EXIGERA DES GARANTIES POUR L'ALLEMAGNE.

L'opinion générale se demande ce qu'il comprend par ce mot.

Les ambitions et les préoccupations de l'opinion publique en Allemagne continuent à se manifester à l'observateur une grande activité et à méditations, qui présente chaque jour de nouveaux aperçus, auxquels il y a beaucoup à réfléchir. Sous ce discours prononcé au Reichstag, le 9 décembre, par le Chancelier de l'Empire, M. de Bethmann-Hollweg, n'a pas encore épuisé la curiosité de la presse allemande, qui cherche à orienter ses perspectives, en trouvant que, sous ce rapport, le Chancelier de l'Empire aurait pu être plus complet dans sa démonstration. La Gazette de Cologne considère avec raison que le point saillant du débat sur la paix réside dans la déclaration faite, au nom de tous les partis, sur les fameuses garanties à exiger par l'Allemagne, c'est-à-dire, les conquêtes. D'après le journal, tous les partis bourgeois sont d'accord pour obtenir la paix dans des conditions qui assurent les intérêts militaires, économiques et financiers de l'Allemagne par tous les moyens, et même par des annexions. Les socialistes, dit-il, ne croient pas pouvoir souscrire aux termes: "par tous moyens et même par des annexions"; mais il y souscrivent quand il s'agit de la Pologne, qu'ils y ont par une écrasante majorité, ce qui est juste et nécessaire. La "Gazette de Francfort" cherche sans y parvenir, comme elle l'a vu, à déterminer l'élément de caractère de ce que le Chancelier qualifie de "gages". Faut-il le comprendre comme la fait le socialiste Landsberg, qui a crié à M. de Bethmann-Hollweg: "Les gages, au lieu de la Pologne, il est dit de la Belgique". Il est dit de la Belgique, ajoute le journal, que le Chancelier fut plus clair. Comment entend-il le sort de la Belgique? Et pourquoi ne s'est-il pas expliqué sur la Pologne? Voilà quelques points d'interrogation. Il y en a bien d'autres, comme on peut s'en apercevoir, et ils n'existent pas seulement dans l'enceinte du Reichstag. Ce qui se passe au fond des masses allemandes, on ne sait pas encore le mesurer exactement; mais on ne peut pas ne pas constater que les conditions de la vie intérieure en Allemagne et les symptômes qui s'accroissent prennent plus d'importance encore que l'action militaire allemande sur les fronts de France et de Russie et même dans les Balkans. On ne saurait en nier l'évidence. Dans leur politique depuis la guerre, les Alliés ont commis un ensemble de fautes qui, en Orient, ont singulièrement facilité les plans auxquels l'Allemagne se raccroche pour forcer la paix qui se dérobe devant elle, par...

### NOUVELLES DE WASHINGTON

LA REPONSE DE L'AUTRICHE PARAIT ETRE TRES SATISFAISANTE.

UN DESAVEU ET UNE INDEMNITE PAS RESPONSABLE DE LA PERTE DU NAVIRE "ANCONA".

L'an 1916 sera très prospère aux Etats-Unis — Importations de diamants.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 31 décembre. — Le deuxième communiqué de l'Autriche-Hongrie, répondant à la seconde note du gouvernement des Etats-Unis au sujet du torpillage du vapeur italien "Ancona" par un sous-marin autrichien, et de la perte de plusieurs citoyens américains qui se trouvaient à bord du navire marchand, a été reçu ce matin par le secrétaire d'Etat, M. Lansing. Le document annonce, imprimis, que le commandant du sous-marin a été puni pour avoir torpillé et bombardé "l'Ancona" pendant la nuit qui précède à payer une indemnité aux familles des américains qui ont péri, mais se refuse d'être responsable des dommages occasionnés au navire qui fuyait, ou des pertes qui suivirent le chavirement des embarcations avant le lancement de la torpille. Les autorités américaines paraissent satisfaites de la réponse. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 31 décembre. — Le secrétaire d'Etat a envoyé au président Wilson à Hot Springs un dossier volumineux ayant trait aux rapports diplomatiques avec les puissances étrangères. Après avoir pris connaissance des documents le président a dit-on joué une partie de golf. Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 31 décembre. — On dit à la Maison Blanche dans les cercles officiels que l'année 1916 sera très prospère pour la nation. Une grande quantité de navires marchands seront construits, ainsi que plusieurs fortes unités de la marine de guerre des Etats-Unis. Une cinquantaine de nouvelles corporations commerciales et industrielles ont été organisées cette semaine à New York et dans d'autres grandes villes de l'Union.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille... Les autrichiens parlent de violents combats en Galicie... De leur côté, les russes ne disent mot.

Quatre cents victimes d'une explosion à bord d'un croiseur anglais... Sous-marin français coulé par une escadre autrichienne... Troupes Italiens et Bulgares... La Grèce est satisfaite de l'occupation d'une île de la mer Egée par les Français... Russes et Allemands aux prises sur la rivière Pripet... Les Austro-Germains veulent se re-trancher dans les Balkans.

Un communiqué officiel Autrichien annonce la destruction du sous-marin français "Monge" dans l'Adriatique au large de Durazzo, Albanie, par la flotte Autrichienne. Le second officier et 15 marins ont été faits prisonniers. Des rapports supplémentaires concernant le débarquement de troupes alliées sur la côte grecque à l'Est de Salonique pour entraver toute avancée sur le front droit des positions italiennes; ont été reçus aujourd'hui, et Karata était donné comme le point de débarquement des troupes anglaises. Un rapport émanant de source allemande prétend que l'armée Serbe en Albanie renforcée par les troupes italiennes; a été presque entièrement détruite par les Bulgares après une bataille qui a duré trois jours. Les bulletins officiels Russes et Allemands concernant les opérations au sud de la rivière Pripet déclarent que les combats continuent toujours. Combats considérés par les critiques militaires russes comme étant d'une très grande importance. La Russie, à l'espoir que le résultat de cette lutte gigantesque sera la transformation des positions militaires sur le théâtre russe de la guerre. Quel qu'il soit démontré que l'Allemagne n'a pas perdu son intérêt dans la partie nord de ce théâtre de la guerre il est donné à comprendre que son activité dans cette région est simplement pour inspirer la croyance qu'elle n'a pas retiré ses troupes de cette région. C'est l'opinion unanime des observateurs militaires, que l'aspect de la frontière de l'Est sera changé dans trois ou quatre jours. Le correspondant à Athènes du "Giornale d'Italia" confirme l'évacuation de la frontière Macédoine par les troupes Austro-Allemandes. Quelque une attribuée fait, ajoute le correspondant, à la crainte d'une attaque par les forces nombreuses réunies à Salonique, et renforcées d'une artillerie formidable. D'autres attribuent ce fait au désaccord qui existe entre les Allemands et les Bulgares; et d'autres encore disent que les Allemands ont l'intention de se retrancher dans les Balkans comme ils l'ont fait sur les fronts Russes et Français. Considérant le progrès des troupes Italiennes en Albanie, on s'attend journellement à une rencontre entre les troupes Bulgares et Italiennes dans ce territoire. La situation diplomatique, qui démontre une cordialité croissante entre la Grèce et les puissances alliées...

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

MORT DE MAJOR J. D. CALHOUN A RAYVILLE. Tentative de suicide d'une ancienne directrice de la poste fédérale. LOUISIANE. Rayville, 31 décembre. — Le Major J. D. Calhoun, âgé de 69 ans, est mort hier de la grippe après une maladie d'une semaine. Il s'était retiré comme médecin mais était intéressé dans plusieurs entreprises commerciales. Il était assistant chirurgien général de Veterans Confédérés de la Louisiane; il laissa une femme, deux fils, deux filles et deux frères. Bâton Rouge, 31 décembre. — Le gouverneur a ordonné des élections spéciales, pour remplir des vacances dans six des bureaux de direction des écoles publiques. Shreveport, 31 décembre. — Des nouvelles reçues de J. Claiborne Foster, qui a été blessé hier soir dans une collision de motocyclette et tramway; disent qu'il est dans une état précaire, et on doute qu'il en réchappe. Donaldsonville, 31 décembre. — Un incendie a détruit mercredi, deux bâtiments, appartenant à A. B. Maginnis de la Nouvelle-Orléans. La perte est estimée à \$1,000. Lafayette, 31 décembre. — A une séance de la Direction du "Peoples Bank and Trust Co." hier, Laurent Dauterive de la Nouvelle-Orléans a été élu caissier remplaçant Joseph S. Voorhis, qui a démissionné pour accepter la position d'assistant gérant de l'Hotel Cosmopolitan à la Nouvelle-Orléans. MISSISSIPPI. Hattiesburg, 31 décembre. — M. et Mme I. King ont célébré aujourd'hui leurs noces d'argent en présence d'un grand nombre d'amis et de connaissances qui assistèrent à la réception qu'ils ont donnée à leur splendide "home". Jackson, 31 décembre. — Mlle Jennie Curran, qui avait été condamnée à six mois de prison pour déournement de fonds du gouvernement se montant à \$600 pendant qu'elle était directrice de poste à Phoenix, a essayé de se suicider dans sa cellule ce matin en avalant une grande quantité de tinture d'iode, elle est endangé de mort. Biloxi, 31 décembre. — Eugene Byrd et Roy Bills gamins de Biloxi, qui ne sont échappés de chez eux la semaine dernière, ont été retrouvés à Jackson. Les parents des gamins ont fait des recherches à la Nouvelle-Orléans pendant plusieurs jours, croyant qu'ils s'étaient rendus en cette ville.

### LETTRE D'UN PARISIEN

RESURRECTION D'UNE DES VIEILLES COMEDIES DE SCRIBE.

"LA CHAÎNE" EN VAUT UNE AUTRE

Plusieurs dramaturges célèbres ont emprunté au théâtre de Scribe. La Comédie Française éprouve le besoin de reprendre une vieille comédie de Scribe, "La Chaîne" qui en vaut bien une autre parmi les meilleures du théâtre du siècle dernier et qui date de 1811; elle n'est pas de première jeunesse. Je viens de la relire, elle est aussi invraisemblable que possible mais très intéressante par l'habileté déployée par Scribe pour nous en détourner ces ficelles grosses comme des câbles et qui plaisaient tant à nos grands pères. "La Chaîne" est ce que nous appelons aujourd'hui de ce mot insolent le "collage". Il s'agit là dedans d'un jeune musicien de talent, qui a une liaison avec une femme de la haute société et qui veut rompre pour épouser sa cousine, fille d'un négociant bordelais plusieurs fois millionnaire. A la création sur ce même théâtre français on reprend "La Chaîne", il y eut comme un mouvement de révolte qui d'ailleurs dura peu; non pas qu'en 1811, il n'y eut des femmes qui trouvaient leurs maris, l'adultère n'est pas d'invention moderne, mais la bonne société n'admettait ces sortes d'accidents Rue Richelieu que si l'auteur portait des maillets olivés, des pourpoints de velours et des soutiers à la polonoise. Depuis les abonnées ont vu et applaudi bien d'autres en commençant par les merveilleuses comédies de bataille jusqu'aux pièces perspicaces de M. Paul Hervieu sans parler des autres. Aujourd'hui, vraiment on peut se vanter ces péripéties de "La Chaîne" nous font l'effet de "quelque vaudeville". Pour un curieux ce qui l'intéresse ce sont les moeurs qui se reflètent plus ou moins dans ces cinq actes. Ah! nous sommes loin. C'était l'époque où il y avait encore des grisettes et où les jeunes gens de la bourgeoisie qui n'aimaient pas la solitude, s'en allaient avec elles faire des parties d'assez à Montmartre où on commençait par dîner sur l'herbe en attendant d'autres distractions. Scribe a mis un aveu dans sa pièce et il avait mauvaise opinion de la Basoche si on en juge par ce dialogue entre l'avoué et son ami: — "Ton étude est aux nues, les parties de Paris, grâce à tes talents arrivés à la réputation d'honnête homme." — "Que veux-tu, c'est à présent le seul moyen de se distinguer. Il a trouvé cela original pour un avoué et ma clientèle à double." Scribe avait été guillotiné d'avoué et il avait donc prêté sa signature à son père. D'ailleurs, les Basoche ont...